

Zeitschrift: Revue de Théologie et de Philosophie
Herausgeber: Revue de Théologie et de Philosophie
Band: 9 (1921)
Heft: 41

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nº 41, Novembre-Décembre 1921

REVUE DE THÉOLOGIE ET DE PHILOSOPHIE

FONDÉE EN 1868

Nouvelle série. Tome neuvième.

A LA MÉMOIRE DE THÉODORE FLOURNOY

	Pages
PAUL SEIPPEL. La personnalité de Flournoy	238
ARNOLD REYMOND. Flournoy, logicien et philosophe	246
GEORGES BERGUER. Flournoy, psychologue de la religion	271
THÉODORE FLOURNOY. Fragments sur Kant : 1. Introduction à la philosophie pratique. — 2. La philosophie de la religion	293
TABLE DES MATIÈRES	321

LAUSANNE
IMPRIMERIE COOPÉRATIVE LA CONCORDE
4, RUE DES JUMELLES

Voir l'avis à la page 2 de la couverture.

La REVUE DE THÉOLOGIE ET DE PHILOSOPHIE

paraît tous les trois mois par fascicules de 80 pages environ. — Le comité de rédaction est responsable de la marche générale de la *Revue*, mais les articles signés n'engagent que leurs auteurs.

Tout ce qui concerne la *rédaction* doit être adressé à M. René Guisan, 30, rue d'Etraz, Lausanne.

Administration : Imprimerie coopérative La Concorde, 4, rue des Jumelles, Lausanne (Suisse). — Abonnement : 12 fr. par an pour la Suisse (6 fr. pour MM. les étudiants qui s'adresseront directement à l'administration) ; France et Belgique : 10 fr. ; Union postale : 15 fr. — Un numéro séparé : 4 fr. — Compte de chèques postaux : N° II 839. — On ne peut s'abonner pour moins d'une année. — La collection des huit années de la nouvelle série se vend 100 fr.

Des collections d'anciennes années de la *Revue* (1872-1911) sont en vente chez MM. Georges Bridel et Cie, éditeurs à Lausanne. Prix de chaque année : 8 francs. Une réduction sera faite si l'on achète plusieurs années à la fois.

AVIS

Nous venons de publier la *Table générale* des articles parus dans les huit premiers tomes de la *Revue* (2^e série), de 1913 à 1920.

Ce répertoire systématique permettra à nos amis de faire connaître notre périodique autour d'eux ; il rendra en outre de précieux services à ceux de nos abonnés qui font collection de la *Revue*.

Pour recevoir la *Table*, il suffit de verser 1 franc au compte de chèques de la Concorde : II 839, à Lausanne.

Le N° 42 (janvier-mars 1922) contiendra entre autres articles :

Paul Wernle. Pascal et l'apologétique chrétienne.

Arnold Reymond. A propos de Pascal, réponse à quelques critiques.

Emile Lombard. De quelques points de méthode. A propos de la *Vie de Jésus* de M. Georges Berguer.

A LA MÉMOIRE DE THÉODORE FLOURNOY

Une année s'est écoulée depuis le jour où la Revue annonçait la mort de Théodore Flournoy et rappelait, pour les faire siens, les témoignages d'unanimes regrets que cette mort avait suscités dans les journaux et revues de la Suisse (1).

Par le numéro spécial qu'elle offre aujourd'hui à ses lecteurs, la Revue aimerait caractériser, en quelques-uns de leurs aspects tout au moins, la pensée et la personnalité si riches de M. Flournoy.

Les pages qui suivent ne sont qu'un pâle reflet du vivant souvenir qu'il a laissé chez tous ceux qui ont eu le privilège de le connaître. Elles voudraient montrer comment il a, pour une large part, orienté son activité de penseur et de psychologue vers le problème religieux qui était pour lui le problème par excellence. Elles cherchent aussi à faire revivre, dans le maître, l'ami qui voulait aux jeunes gens une sollicitude toute spéciale ; voici de quelle manière.

L'Association chrétienne d'étudiants de la Suisse romande se réunit, comme on le sait, une fois par an à Sainte-Croix, pour discuter dans le recueillement les problèmes éternels que posent la science et la foi. Cette année, elle a consacré la soirée du 5 octobre à la mémoire de M. Flournoy. Il nous a semblé que les discours prononcés à cette occasion par MM. Paul Seippel et Arnold Reymond étaient le plus vrai et le plus vivant des hommages et c'est pourquoi nous avons tenu à les publier tels quels.

D'autre part, M. Georges Berguer met en lumière l'importante contribution de M. Flournoy à la psychologie religieuse et M. Pierre Bovet relève la signification des leçons inédites sur Kant que nous avons le privilège de faire connaître à nos lecteurs.

LA RÉDACTION.

(1) N° 37, novembre-décembre 1920.